富小だより

学校の教育目標

○明るく強い子 ○思いやりのある子 ○学習にはげむ

釧路町立富原小学校 第7号 令和6年9月24日 校長 田中 敏行

右のQRコードより、富 原小のHPがお気軽に ご覧になれますので、 ぜひご覧下さい!



活動を長く支えて地域の方々に支えられている学校

校長田中敏行

本校校区であるセチリ太地区は、釧路市に隣接し、馬が放される 程の広大な湿原でした。そのセチリ太地区に「水面貯木場」と「木 工団地」が造成され、開発が進み、宅地も増え、人口が増加してきま した。北見団地、新開、光和、東光、桂、桂木、木工、国誉、若葉など の地区が形成され、子供たちは、釧路市の共栄小学校、光陽小学 校へ依託通学していました。また、天寧地区、まりも団地などの子供 たちも釧路市の城山小学校などに依託通学をしていました。このよ うなこともあり、新設校の開校は地域住民の強い願いでもありまし た。はるかに阿寒の山並みを望む湿原の中に白亜の校舎が出現し たときは、辺りには東高校があるだけでした。(私が新卒教員として 昭和63年に着任したときは、雁来は全て湿原で1周333mのスケー トリンクがあり、その中にアイスホッケーリンクを2つ作っていました。カ エルやサンショウウオなどもたくさんいました。また、北都、豊美も | 棟 の家も建っておらず、まさに造成が始まろうとしているときでした。校 舎3階から睦方面を見ると数棟の家と茶色い立体歩道橋が見える くらいでした。)昭和54年に富原小学校が開校したときは、子供たち の教育に対する地域からの期待や関心はもとより、地域で子供を育 てるという意識も高く、開校時から46年が経過した現在でも地域の 方々の支えのもとに教育活動が営まれてきています。

例えば、地域の方々による子供たちの見守りです。4月は地域コー ディネーターの呼びかけにより、地域町内会、更正保護女性会など 多くの方々が子供たちの朝の登校見守りをしていただき、| 年生の 下校見守りにご協力くださいました。それ以降も、正門前や北都 | 交 差点(セイコーマート付近)を中心に、地域の方が毎日のように子供 たちの登校・下校の様子を見守ってくださっています。そして青少年 育成運動推進協議会の方や PTA 安全美化の皆様も交通安全街 頭指導により子供たちを見守ってくださっています。校区が広く、交 通量の多い通学路を登校する子供たちにとって、この見守りはとても 心強い味方です。また、図書ボランティアの方々にも子供たちの読書 いただいております。図書館の利用指導や貸出業務補助、新刊図書 の配架作業など、多くの方々のお力添えにより、図書環境が整えら れています。さらには、毎月、子供たちに読み聞かせをしていただいた り、5年生の陶芸教室やクラブ活動では多くの方々が地域先生とし て子供たちに教えてくださったりしています。6年生のキャリア教育 「プロフェッショナル」でも多くの方々に仕事についてお話をいただい たり、50社近くの企業・お店の方のご協力のもと「まちじゅう先生オ ープンキャンパス」として職場体験をさせていただいたりしています。

本校の特色の一つでもある「とみはら放課後こども教室」は、登録児童も多く、放課後の居場所づくりに大きな役割を果たしていただいております。元気いっぱいに過ごす子供たちの様子を温かく見守ってくださっているスタッフの方々には、感謝の念に堪えません。

今年度は、コロナ禍後、数年ぶりに PTA「富小フェスティバル」を開催します。保護者、地域、学校がつながり、子供たちが楽しく過ごせる I 日となることを願っています。ご協力いただくみなさんよろしくお願いします。また、来月 I 9 日(土)には保護者、地域の方にも子供たちの学習発表の場である「きらり発表会」もあります。地域の方々に日常の支えに対して学校ができることは、このような場で子供たちの元気な姿を見ていただくことです。保護者・地域の皆様、たくさんの温かい拍手をよろしくお願いします。

令和6年 10月の富原小

日にち	曜日	時程	予定行事~現段階の予定となります~
1	火	В	クラブ④・ALT・「富原の子」配付 特支保護者面談~18日まで
2	水	В	まちじゅう先生オープンキャンパス (6年)
3	木	В	学教研釧路町大会【5年生以外は午 前授業:5年生は5時間授業】
4	金		フッ化・校外学習(3年木材)
5	土		
6	\Box		
7	月		児童集会(講話)
8	火	В	児童委員会後期①
9	水		ALT・いじめアンケート② 育生協あいさつ運動②・就学時健康診断
10	木		ALT
1 1	金		フッ化
12	土		7 7 10
13			
14	月		祝日 スポーツの日
15	火	В	クラブ⑤・定時退勤日
16	水		きらり発表会児童公開日①・ALT
17	木		きらり発表会児童公開日②・ALT
18	金	В	
19	土		きらり発表会地域公開日 釧路町文化フェスティバル①
20			釧路町文化フェスティバル②
21	月		振替休業日
22	火	В	クラブ⑥ 歩こうウイーク
		Ъ	<u> </u>
23	水	В	防犯訓練(不審者)・学校運営協議会②
24	木		人権教室(6年) • ALT
25	金		英検 ESG(6年)・フィールド I ・ フッ化・定時退勤日
26	土		
27	В		
28	月		ALT・ほかほか面談開始 外遊びDAY(5,6年)
29	火	В	
30	水		ALT・外遊び DAY(3, 4年) 校外学習(4年防災センター・遊学 館)
31	木		外遊び DAY(1,2年)・校外学習(4年厚生社)

富原フェスティバルへは徒歩でのご参加をお願いします!

9月28日(土)は、富小フェスティバルです。別紙にて伝えさせて頂いておりますが、駐車場・誘導員ともに確保が難しい状況ですので、基本的に、徒歩でご来校頂けるよう重ねてお願い申し上げます。

~ スローガッ 集団生活のきまりを守り、誰とでも協力し、見通しをもって活動を進めよう~

9月5日(木)~6日(金)の1泊2日で、5年生が厚岸町へ宿泊研修に行きました。今年の夏の蒸し暑さが信じられないくらい気持ちの

よい風が吹き、暑さや湿度に悩まされることなく、自然体験を含めた活動をおおいに楽しむことができた2日間となりました。 1日目の午前中は、自然の中でグループごとに『フィールドビンゴ』と『的当てゴルフ』、午後は、学級毎に『焼き板クラフト』と『フロア・ カーリング』『モルック』を行いました。全ての活動を通して、活動時間の最初から最後のぎりぎりまで、男女仲良く目一杯楽しむ姿が見

られました。ゴールや勝利を目指して励ましや称賛の声をかけ合い、拍手や笑顔いつぱいの子供たちの姿は、本当に輝いていました。 2日目は、起床後に布団や部屋の片付けを行いました。ネイパル厚岸の職員の方に褒められるくらいビシッと完璧な後片付けができ ました。朝食後には、小雨が降っていたため、施設周りのゴミ拾いではなく、学年レクとしてドッジボール大会を行いました。1組対2組、 男子対女子(+先生方)で行いましたが、こちらも大盛り上がりで最後まで笑顔にあふれた2日間となりました。来年の修学旅行につな がる素晴らしい宿泊研修となりました。保護者の皆様、準備等ありがとうございました。









みんなで仲良く協力して楽しむことができた2日間となりました!

『富原の子』を配付します

令和6年度の前期課程が9月30日で修了し、前期の通知表 『富原の子』をお子様に配付しました。先に、通知表について別紙 『富原の子(通知表)リーフレット』でお知らせしました通り、学習評価 はA·B·Cで、生活における評価は、○·△·記載なしの3段階で評 価しています。

それぞれ観点別で評価し、Bと記載なしが概ね満足できる状況です。その他、総合所見や出席の状況なども記載し、お子様の学校 生活の様子や前期の成長ぶりを総合的にお伝えしています

お子様が通知表を持ち帰った際には、ぜひ親子で一緒に通知表 を見ながら、お子様の前期の頑張りを認めてあげてほしいと思います。 また、その際に、後期の目標についても親子で話していただきたい と思います。後期の目標の先には、新しい学年への進級・進学があり ます。前期の頑張りを温かく受け止め、その先を見据えた前向きな励

4週間の教育実習が無事に終わりました



ましの声かけをお願いします。





24日(火)で4週間の教育実習 期間が終わりました。3名の教育実 習生は、目の前の子供たちのために 日々、試行錯誤しながら前向きに頑 張っていました。実際に、子供たちと たくさん遊び、ふれあった中で得た 新たな思いを大学でさらにのばして いけるよう願っています。

『きらり発表会』について

早いもので、きらり発表会にむけた取組が各学年で始まって います。今年度も、保護者の方の人数制限は行いませんが、学 年毎の保護者の方の入れ替えについては、当該学年の保護者 の方の観覧のしやすさを考えてこれまで同様とさせていただ きます。

詩 10月19日(土) 場 本校体育館

1学年8:30~8:50 2学年9:00~9:20 発表時刻

3学年9:30~9:50 4学年10:00~10:20

5学年10:30~10:50 6学年11:00~11:25

【ご来場の際のお願い】~別紙で先にお知らせしております

- ①学年の演目の間に保護者の方の入れ替えを行います。発表 学年の保護者の方が優先的に前方で観覧できるようご協力 お願いします。
- ②保護者公開日に「本校児童」の鑑賞はできません。上の兄姉 の演目時には<u>、図書室で待機</u>してもらいます。<u>待機する場合</u> は、前日まで担任にお知らせください。
- ③1・3・5年生は前庭、2・4・6年生は中学校側を駐車場としてご 使用ください。
- ④ご来場の際はスリッパをご持参ください。
- ⑤入口は『中高学年玄関』、出口は『体育館非常口』と順路に沿 った一方通行と外靴の持ち歩きをお願いします。

なお、発表内容等は、今後に配付されるプログラムをご覧く ださい。本番をどうぞお楽しみに!

水泳学習無事終了!

今年は、例年以上に、小学校の水泳学 習での痛ましい事故のニュースが流れた 年でした。

富原小学校では、これまでも複数の目で 子供たちの学習を見守り、水泳の学習中 にバディシステム(最初に2人組を作って、 教師が「バディ」と言ったら、必ず2人で手 をつないで上にあげて安全確認の合図を 出す)を取り入れたり、こまめに人数確認 をしたりしてきました。それらの安全確認に 加えて、学年や学級の事前指導でもきっ ちりと安全確認がなされていました。

水泳学習を無事に楽しく終えることが でき、教職員一同ほっとしております。

持ち物には記名を!

学校の落とし物コーナーには、 持ち主不明の落とし物が並んでいて なかなか減りません。素敵なジャー ジやまだ使えそうな長さの鉛筆があ り、大変もったいないです。

子供たちは、時々「名前さえ書い てあれば必ず持ち主のもとに返るの になあ。」と言っています

水泳学習や宿泊研修の時にも、落 とし物や忘れ物など持ち主探しの時 間がありました。持ち物には名前を 書き、自分の持ち物をしっかり管理 する力を身に付けることができるよ うにご協力お願いします。

雨が降りそうな日には

最近、良いお天気が続いていますが、お時間が ある時に、お子さんの成長に長靴やかっぱ(ポン チョ) 等のサイズが合っているかなど、雨の日の身 支度を見直して頂けると安心です。

①1・2年生はかっぱ、3年生以上はかさの使用可 ②長ぐつ

③靴下のかえ(ぬれたものを入れる袋) ④ぬれた体やランドセルをふくタオル

おすすめの雨の日セット